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Комсомолец!
Полнее используй свои права

СТУПИВ в ряды ВЛКСМ, 
каждый юноша и каждая 
девушка становятся пред

ставителями передового отряда 
нашей прекрасной молодежи. Они 
знают, что комсомол ко многому 
их обязывает, но и много дает 
для идейной закалки и всесто
роннего развития, предоставляет 
большие права.

Какие же права имеет член 
Всесоюзного Ленинского Комму
нистического Союза Молодежи? 
Он имеет право, говорится в Уста
ве, участвовать в обсуждении всех 
вопросов работы комсомола, кри
тиковать любого работника 
ВЛКСМ и любой комсомольский 
орган, обращаться с любыми во
просами, жалобами и заявления
ми в любой комитет комсомола, 
вплоть до ЦК ВЛКСМ.

Что это означает практически? 
В работе любой организации, 
будь она на предприятии, в учреж
дении или колхозе, есть успехи, 
есть и недоделки. Комсомолец 
должен смело обсуждать все сто
роны работы организации на со
браниях, в комсомольской печати, 
добиваться устранения недостат
ков, всемерно развивать критику 
и самокритику. Это — его право.

В отчетном докладе на XIX 
съезде партии тов. Маленков го
ворил: «Критика и самокритика 
являются испытанным оружием 
партии в борьбе с недостатками, 
ошибками, болезненными явления
ми, подрывающими здоровый ор
ганизм партии. Критика и само
критика не ослабляют, а укреп
ляют Советское государство, и 
это является признаком его силы и 
жизненности» Эти слова следует 
помнить каждому члену ВЛКСМ 
и не стесняться указывать на не
достатки комсомольским руково
дителям.

Комитет ВЛКСМ Свердловско
го машиностроительного завода 
имени Воровского мало уделял 
внимания культурно-массовой ра
боте в молодежных общежитиях. 
Это заметил комсомолец Але
ксандр Латников Он заявил, что 
комитет ВЛКСМ поступает непра
вильно, забыв об отдыхе молоде
жи. Александра поддержали това
рищи. Сейчас в общежитии появи
лись струнные инструменты, на

стольные игры, стали проводить
ся коллективные читки книг, жур
налов Своим заявлением Латни
ков помог заводскому комитету 
ВЛКСМ заметить и устранить не
достаток в его работе.

Так именно и должен поступать 
каждый комсомолец. Увидел в 
деятельности организации недо
статки, заметил у комсомольских 
руководителей промахи — обяза
тельно скажи об этом на собра
нии или заяви в комитет, потре
буй исправления ошибок. Никог
да не думай, что недостатки 
должны замечать только руково
дители. Пока руководитель за
метит кажущиеся на первый 
взгляд «мелочи», они могут пере
расти в крупную ошибку, приве
сти к срыву плана работы.

Если же комсомольский работ
ник не будет прислушиваться к 
справедливым критическим заме
чаниям и встанет на путь зажима 
критики, — ты можешь и обязан 
сообщить об этом в любой выше
стоящий комсомольский орган.

Коммунистическая партия пре
доставила комсомольскйм органи
зациям право широкой инициати
вы в обсуждении и постановке 
перед партийными организациями 
всех вопросов работы предприя
тия или колхоза. Чтобы исполь
зовать это право, каждый комсо
молец должен постоянно следить 
за хозяйственной деятельностью 
на том участке, где он работает

Обо всем, что мешает развитию 
производства, . следует говорить 
на собраниях, требовать от коми
тета ВЛКСМ, чтобы он поставил 
вопрос об улучшении хозяйствен
ной деятельности перед партий
ной организацией или руководст
вом предприятия, колхоза.

Чем полнее будет использовать 
свои права каждый член ВЛКСМ, 
тем лучше будет работать комсо
мольская организация, тем мень
ше будет недостатков, тем силь
нее будет ее влияние на моло
дежь.

Комсомолец! Постоянно помни 
об этом и старайся как можно 
полнее использовать права,предо
ставленные тебе комсомолом и 
партией.

Второй мартеновский цех Ново-Та- 
гильокого металлургического завода, 
Тысячеградусным жаром пылают печи. 
По широким пролетам то и дело проно
сятся садочные машины. Раздаются 
пронзительные гудки паровозов — они 
подвозят шихту -ц другой материал для 
мартенов, Временами цех озаряет заре
во: идет очередная завалка печей или
выпуск готового металла.★

СкоростнЫе 
плавки

Сталевар Верх-Иеетского завода Ге
оргий Шестаков принял смену от своего 
напарника Ефима Вараксина в момент 
завалки печи. Каждый член бригады 
быстро и энергично принялся за свое 
дело. Завалкой шихты в печь руково
дил сам сталевар. Машинисты Сергей 
Пономарев и Михаил Погодаев по оче
реди выгружали иэ мульд железный лом 
в печь. Дружно работали подручные: 
Петр Шниткин, Николай Поздеев, Федор 
Волошин каждую операцию выполняли 
четко. Бригадир, умело управляя авто
матикой, форсировал плавление и до
водку, стремясь провести их с опереже
нием графика.

Плавка подходила к концу. Взята по
следняя проба и один из подручных бы
стро понес ее в экопресс-лабораторию. 
Прошла минута. Подается команда раз
делывать отверстие. Вот уже взметну
лись ослепительные искры, поток стали 
ринулся по жолобу в ковш.

— Что, Петр? — обратился стале
вар к своему первому подручному, — 
судя по времени, скоростную плавку вы
дали.

Подручный улыбнулся:
— Как будто бы так!
Бригада, которой руководит комсомо

лец Георгий Шестаков, 12 апреля прове
ла скоростную плавку за 8 часов, ¡на
много опередив график. С начала месяца 
бригада выдала десятки тонн метал
ла сверх плана, выполнив норму на 
114 процентов.

В эти дни с опережением графика про
вела плавку и бригада комсомольца Але
ксандра Семенникова, а в целом кол
лектив смены тов. Рубштейна достиг не
бывалой производительности труда, вы
дав сверх плана свыше 50 тонн металла,

Так несут стахановскую предмайскую 
вахту сталеплавильщики Верх-Исетско- 
го завода. В первых рядах передовиков 
идут комсомольцы — Шестаков и Се
менников.

По новому сталинскому пятилетнему 
плату предусматривается значительный 
рост выплавки стали. Сталь нужна для 
гигантских строек и новейших машин. 
А металлурги Верх-Исетского завода 
знают, что им поручено производство 
высококачественной стали, предназна
ченной в основном для производства 
электрооборудования. И потому, не жа
лея сил, они стремятся каждый день 
отметить ростом производительности 
труда.

Н. КОРДЮКОВ,

★ ★

850 тонн стали сверх плана

Сталеплавильщики второго цеха, вы
ступившие инициаторами предмайского 
соревнования на заводе, работают в эти 
дни с удвоенной энергией. Они непре
рывно совершенствуют технологию ста
леварения, увеличивают коэфициент ис
пользования оборудования, дают ско
ростные плавки. Это позволяет еже
дневно сокращать длительность плавок, 
давать десятки тонн сверхпланового ме
талла.

...Вот у одной из мартеновских печей 
стоит молодой парень в рабочей спецов
ке. Он внимательно наблюдает за ходом 
печи — идет доводка плавки. Сталевар 
Афанасий Петухов дает последние рас
поряжения. Взята проба. Из экоцресс-ла- 
бо|ратории сообщили: металл готов. 
Сталь течет по жолобу в ковш, раз>- 
брасывая по сторонам тысячи золо
тистых искр. Смена окончена. Итог 
оказался прекрасным. Очередную плавку 
бригада сталевара Афанасия Петухова 
сварила на 1 час 20 минут раньше гра
фика, получены десятки тонн стали 
сверх задания.

Петухов — один иэ лучших сталева
ров цеха. Совсем недавно он стал само
стоятельно варить сталь. Пытливый, на
стойчивый, Афанасий все время совер
шенствует свое мастерство, перенимает 
опыт передовых сталеплавильщиков, но
ваторов производства. Непрерывная уче
ба помогает ему добиваться высоких по
казателей в работе.

Недавно Петухов вступил в сомсомол.
И с того дня не было смены, чтобы 

он не выполнил свое задание. Вместе

с бригадой Афанасий борется за 
экономию каждой секунды, ибо оя 
знает, что иэ этих секунд складываются 
минуты. А каждая выигранная минута 
позволяет дополнительно выплавить бо
лее трехсот килограммов стали.

Сталевар Петухов сокращает время на 
заправке печи, завалке, доводке плавки, 
ведет печь на высоком тепловом режи
ме. Он всегда заблаговременно заботит
ся, чтобы во-время были поданы шихта 
и материалы для очередной плавки.

Афанасия Петухова первым из ста
леваров цеха поздравили с досрочным 
завершением плана первого квартала. 
Самоотверженный труд бригады дал 
прекрасные результаты: выплавлена 701 
тонна стали сверх плана. Съем металла 
с каждого квадратного метра пода мар
теновской печи составил 9,5 тонны вме
сто семи тони по заданию. Сбережено 
много топлива и сырья.
. — Будем добиваться еще лучших ре
зультатов, — сказал Петухов.

Став на предмайскую вахту, его 
бригада трудится ло-стахановски, За 
десять дней она сварила шесть скорост
ных плавок л выдала дополнительно к 
плану свыше 150 тонн металла. Всего с 
начала года бригада Петухова выплави
ла более 850 тонн стали сверх плана.

В дни предмайской вахты по-бсевому 
трудится весь коллектив второго марте
новского цеха. За первую неделю апре
ля сталеплавильщики выдали сверхпла
нового металла вдвое больше, чем 
полагалось по обязательству.

Предмайское соревнование ширится с 
каждым днем. На передовиков равняет
ся вся рабочая молодежь завода.

Металл — основа нашей промышлен
ности. Это хорошо понимают молодые 
сталевары, доменщики и прокатчик«. 
Они вдохновенно трудятся в эти дни« 
Их лозунг: «Больше металла Родине!».

Г. ВОЛОДИН.

Сталевар Верх-Исетского металлургического завода Георгий Шестаков 
(справа) и его подручный Николай Поздеев наблюдают за плавкой.

Снимок И. Пашкевича.

ЕЩЕ весной прошлого года в 
программу концертов клуба 
Уралхиммашзавода, наряду с 

обычными номерами художественной 
самодеятельности, вошел оригинальный 
жанр — боевые сатирические 
куплеты, стихи. Носили эти выступле
ния случайный характер и все-таки 

¡злободневность их вызывала самый жи
вой отклик слушателей. А в сентябре 
вышло постановление облпрофсовета о 
создании при заводских клубах худо
жественных агитбригад.

Председателю правления клуба тов. 
Бурковскому и руководителю самодея
тельного коллектива М. М. Краснову 
пришлось серьезно подумать над тем, 
как на деле осуществить хороший за
мысел.

Решили обратиться за советом к урал- 
машевскому «Крокодилу».

Просмотрели выступления, позаимст
вовали на первых порах несколько номе
ров. Но в целом форма подачи материа
ла, стесненная вводом символической 
фигуры крокодила, показалась неинте
ресной.

В поисках новой, оригинальной фор
мы и родился замысел о заводском эст
радном коллективе с гибкой, своеобраз
ной программой.

Ядро будущей агитбригады составил 
немногочисленный кружок художествен
ного слова. Постепенно коллектив этот 
пополнился способной молодежью и ком
сомольцами, рекомендованными коми
тетом ВЛЕСМ.

Еще до того, как бригада была уком
плектована, серьезно встал вопрос о 
ее репертуаре, программе. Номеров, за
имствованных у «Крокодила» Уралмаш
завода и взятых из эстрадных сбор
ников, было явно недостаточно. Тогда 
тов. Краснов привлек к составлению 
программы начинающих заводских поэ
тов. Некоторые из них: Г. Янечкин,

И. Земляков, В. Зюриков вошли в состав 
бригады.

Тесная связь наладилась и с редак
цией многотиражной заводской газеты. 
Редактор тов. Магницкий помог бригаде 
в литературной правке текста новых 
номеров. Стихи, миниатюры, куплеты, 
написанные на заводские темы, обсуж
дались совместно с членами агитбрига
ды и лишь после единогласного одобре
ния принимались к постановке.

Первого выступления ждали с осо
бым волнением. Дебютировали при пере
полненном .зале. Уже первый номер обо
зрения «Не взирая на лица», марш 
Уралхиммашзавода (музыка руководи
теля оркестра народных инструментов 
А. Дупленского) вызвали искреннее 
одобрение. Не верилось даже, что веду
щие программу Г. Янечкин и В. Зюри
ков впервые выступают на сцене.

В. Зюрикова привыкли видеть за то
карным станком, Г. Янечкина — за 
чертежами. Ио не менее уверен
но держались они и на клубной сцене. 
В составе агитбригады были также ком
сомольцы Юрий Блинов, инженер Свет
лана Бурцева, табельщица Инна Крас
нова.

С первых же дней работы участники 
агитбригады завели у себя хорошую 
традицию — выступать по свежим, 
злободневным фактам, обыгрывать их 
буквально «на ходу». Интересно здесь 
привести такой пример. Одно из высту
плений бригады было на заводе «Огне
упор». К удивлению зрителей часть са
тирических номеров была направлена 
против конкретных недостатков на за
воде. В куплетах упоминались отстаю
щие цми, назывались фамилии нера-

дивых рабочих. Но самым неожиданным 
было, пожалуй, то, что в обозрении вы
смеивался один из руководителей за
вода, появившийся на этом эаводсжом’ 
вечере в нетрезвом состоянии..

— Как вы знаете такие подробности 
из жизни нашего завода? — спраши
вали потом рабочие.

Секрет здесь прост. Участники агит
бригады заранее связываются с партий
ными и комсомольскими организациями 
отводов, в клубах которых они высту
пают. Это и помогает агитбригаде стать 
живой заводской газетой.

Необходимо только заметить, что при 
всех положительных качествах работы 
коллектива программа бригады отра
жает только темные стороны заводской 
жизни. А для того, чтобы бороться с 
недостатками, мало бичевать их, надо 
уметь показать и передовое, хорошее!, 
заслуживающее внимания, чтобы было 
на что равняться.

Сейчас коллектив готовится к май-
сдим дням.

Ю. ЛЕОНОВ.



Проторенной дорожкой...
Понедельник для секретаря комитета 

ВЛКСМ Свердловского радиозавода тов. 
Набоковой и ее заместителя тов. Петро
вой по-настоящему тяжелый день. Ну
жно обязательно переговорить с секре
тарями комсомольских организаций всех 
цехов и лично или по телефону строго 
предупредить:

— Сегодня — политучеба. Не забы
вайте! Объявите всем! Обеспечьте явку!

Получив руководящую директиву, се
кретари комсомольских организаций 
'приступают к ее осуществлению.

Но, несмотря на все предупреждения, 
несмотря на решительный тон, каким 
разговаривают со слушателями комсо
мольские активисты, посещаемость по
литкружков на заводе неудовлетвори
тельна. Если на занятие является лишь 
половина слушателей, это уже считает
ся хорошо. Однако и такое «счастье» вы
падает далеко не всегда. У пропагандиста 
Нечкина, например, не так давно три за
нятия совсем сорвались, а к пропаганди
сту Никитину на кружок пришли лишь 
5 человек из 21, Причем из этих пяти 
трое явились в . первый раз,

Время от времени неяюсещающих вы
зывают на заседания комитета ВЛКСМ, 
обсуждают их и на цеховых комсомоль
ских бюро. Но положение остается 
прежним.

В кружках завода числится более ше
стидесяти комсомольцев. А сколько учит
ся в действительности? Сорок? Тридцать 
пять? Пятьдесят? Никто не может ска
зать этого наверняка. Состав слушате
лей довольно неопределенный. На одно 
занятие приходят одни, на другое — 
другие. Постоянно прибывают новень
кие, отсеиваются «старые».

— Вызывали. Разъясняли. Ругали, — 
беспомощно разводя руками, оправды
ваются в комитете. — Не помогает..

А не помогает потому, что всю рабо
ту по руководству политпросвещением 
на заводе, в основном, выполняют два 
человека: секретарь комитета и его за
меститель. Кое-что делают 11 секретари 
цеховых комсомольских организаций. Ру
ководители же политмассового сектора 
цеховых - бюро ВЛКСМ, как правило, иг
рают лишь второстепенную роль.

— Яс ними дел не имею, — откро
венно признается тов. Петрова.—Секре
тари более падежный народ...

Это, конечно, неправильно. Секретарь 
цеховой комсомольской организации не 
может один добиться необходимой чет
кости в работе, ничего не сделает без 
актива. Кроме того, спрашивая за со
стояние дел с одного секретаря, члены 
комитета совершенно необоснованно 
снимают ответственность с других акти
вистов«

Мало инициативы проявляет в своей 
работе ответственная за политмассовый 
сектор'бюро ВЛКСМ механического це- 
иа тов. Кузьминых. Главные обязанно
сти ее заключаются в том, чтобы инфор
мировать секретаря комсомольской ор
ганизации тов. Белых о посещающих 
или непосещающих занятия. Осталь
ным—беседами с комсомольцами, обеспе
чением явки — занимается для «надеж
ности» сама тов. Белых. Занятая дру
гими делами, секретарь не всегда ус
певает оперативно реагировать на заме

чания своего заместителя. В результате 
не только рядовые комсомольцы считают 
возможным не приходить на кружок, но 
за весь учебный год только дважды яв
лялась »а занятия член цехового бюро 
ВЛКСМ тов, Забелина. В течение года 
бюро ни разу не обсудило вопрос о по
литучебе.

Комсомольские активисты могли бы 
оказать большую помощь комитету в 
контроле за качеством политзанятий. 
Очень часто слушатели выражают свое 
неудовлетворение работой того или ино
го руководителя кружка. Но жалобы эти 
нередко остаются без последствий, Сами 
члены комитета не имеют возможности 
регулярно присутствовать на занятиях и 
не всегда могут помочь пропагандисту 
советом.

Воспитать актив, который бы со всей 
ответственностью выполнял свое комсо
мольское поручение, научить его рабо
тать, опираться на него в своей повсе
дневной практической деятельности — 
вот первая задача, которую должен ре
шить комитет ВЛКСМ.

Индивидуальная работа со слушателя
ми далеко не исчерпывается методом 
«проработки» комсомольцев на заседа
ниях и бюро ВЛКСМ, широко применяе
мым на заводе. Очень большое значение 
имеет широкая разъяснительная работа 
с молодежью, проведение лекций и бе
сед. На заводе до сих пор с удовлетво
рением вспоминают время, когда в обе
денные перерывы или после работы в 
цехи приходили лекторы от шефов — 
Уральского госуниверситета. Послушать 
их рассказы всегда приходили многие 
молодые рабочие. После содержатель
ных, интересных бесед у юношей и деву
шек повышался интерес к знаниям, улуч
шалась успеваемость в школах и полит- 
юружках. Почему бы комитету не возоб
новить эту связь с шефами?

Вопрос посещаемости политзанятий, 
качества работы кружков — наболев
ший на заводе. Однако комитет 
ни разу не удосужился серьезно обсу
дить его на общезаводском комсомоль
ском собрании. Большой помехой для 
нормальных занятий кружков является 
двухсменная работа. По мнению слушате
лей, ее можно ликвидировать, организо
вав подмену тем, кто учится. По и об 
этом комсомольские руководители еще 
по-настоящему не думали.

Ничего ие предпринял комитет 
; ВЛКСМ и для того, чтобы повысить ка
чество замятий. На его заседаниях всего 
один раз заслушивался отчет пропаган
диста. О других же формах работы с 
пропагандистами вообще речи не было.

Многое могли бы предпринять члены 
комитета, возьмись они за дело горячо, 
по-комсомольски. А вместо этого комитет 
комсомола идет проторенной дорожкой, 
руководя политпросвещением одними и 
теми же, плохо оправдывающими себя 
методами: «накачкой» в индивидуальном 
порядке, «накачкой» в коллективном по
рядке, неизменными звонками по теле
фону:

— Не забывайте! В понедельник — 
политучеба..«

И. ПЕШКОВА.

Библиотека Красноуральского горкома КПСС оказывает большую по
мощь пропагандистам политкружков. Здесь они всегда могут подобрать 
необходимую литературу.

НА СНИМКЕ: пропагандист-конструктор Красноуральского рудоуправ
ления Е. А. Малых (на переднем плане) готовится к очередному занятию.

Снимок М. Арутюнова.

Помогаем младшим товарищам
В этом учебном году особое внима

ние учительская комсомольская органи
зация уделяла ученической. Ведь мы — 
их старшие товарищи, их первые помощ
ники.

Чтобы укрепить школьную комсомоль
скую организацию, сделать жизнь в 
ней более полнокровной, решили заслу
шать на своем собрании некоторых учи
телей о том, как они направляют работу 
групп на борьбу за глубокие и прочные 
знания учащихся, на укрепление дисци
плины. Кроме того, раскрепили по клас
сам учителей-комсомольцев. Они систе
матически наблюдают за своими «под
шефными», помогают им быстр) и вер
но решать все вопросы, связанные с 
многообразной жизнью ученического 
коллектива. Прикрепленные помогают 
группоргам проводить беседы, бороться 
за соблюдение режима дня школьника. 
Было предложено раскрепить комсо
мольцев-учителей в помощь классным 
руководителям — не членам ВЛКСМ, 
чтобы помогать им направлять деятель
ность комсомольцев их класса. Сделали 
и это.

Но планируем мы не только организа
ционные вопросы, В плане предусматри
ваем (учитывая план ученической ком
сомольской организации), кто и какие 
должен провести беседы.

Когда учащиеся-комсомольцы состав
ляют свой план работы, мы знакомимся 
с намеченными пунктами, советуем, что

СОБРАНИЕ ПРОШЛО АКТИВНО
На втором курсе Талицкого педагоги

ческого училища было решено прове
сти комсомольское собрание, посвящен
ное подготовке к экзаменам. Учитывая 
пожелания учащихся, члены бюро 
ВЛКСМ предложили тему: «Береги честь 
смолоду».

еще необходимо предусмотреть. Часто 
беседуем с членами комитета о том, как 
выполняется план, какие имеются за
труднения, и вместе решаем, что и как 
лучше сделать.

Вот пример. Главный резерв для не
успеваемости — троечники. От тройки 
до двойки — один шаг. Чтобы предупре
дить появление плохих оценок, мы, 
вместе с членами комитета, решили де
лать так: всех, кто учится на тройки, 
вызвать на беседу. Оказалось, что это 
хороший метод.

Ученицы 8 класса Лиля Попова и Ни
на Пономарева за вторую четверть по 
некоторым дисциплинам имели тройки. 
Их пригласили на заседание комитета 
ВЛКСМ и стали беседовать. Товарищи 
убедили Лилю и Пипу в том, что они 
могут учиться только на «четыре» и 
«пять». Предложили им свою помощь. 
Сейчас тройки появляются у них в 
исключительных случаях. И мы думаем, 
что недалеко то время, когда у Попо
вой и Пономаревой совсем не будет 
плохих отметок.

В результате постоянной и плано
мерной связи с ученической комсомоль
ской организацией улучшилась успе
ваемость, повысилась дисциплина и в 
три раза выросли ряды членов ВЛКСМ:

С. РОДИОНОВ, 
секретарь учительской 

комсомольской организации.
с. Чернове,
Еланского района.

Во всех группах активно готовились 
к собранию. Было много желающих вы
ступать в прениях. Все горячо говорили 
о своих собственных недостатках и не
достатках товарищей.

В. ВЕЛЬГУС, 
учащийся.

। Обсуждение книги 
уральской писательницы

Первичная комсомольская организа
ция при Ирбитском райисполкоме сов
местно с районной библиотекой провела 
читательскую конференцию по книге 
Н. А. Поповой «Зрелость».

После вступительного слова руково
дителя конференции, заведующей рай- 
библиртекой Богдановой, кратко рас
сказавшей о жизни и литературной дея
тельности писательницы Н. Поповой, 
выступили читатели со своими отзы
вами об этой новой повести.

Комсомолка Галя Фалеева поделилась 
сроим впечатлением о том, как писа
тельница показала социалистическое со
ревнование в промышленности. Алла На- 
плавкова отметила, что Н. Попова хоро
шо показала силу коллектива, его вос
питательное значение. Шура Удальцо
ва выделила в своем выступлении тему 
«Комсомол — помощник партии», разо

брав образ Миши Малинина — комсо
мольского вожака.

Выступили и другие товарищи.
Проведенная конференция помогла 

участникам ее правильно оценить, по
весть, полнее разобраться в описанных 
событиях, в образах героев книги.

БАТАЛОВА, СУТЯГИНА.

Встреча с героем
Па днях в гостях у учащихся Сверд

ловского электромеханического техни
кума побывал Герой Советского Союза 
Геннадий Петрович Попов.

В актовом зале собрались не только 
учащиеся техникума. Сюда пришли 
члены ДОСААФ соседних учебных заве
дений: фельдшерско-акушерской шко
лы и школы электровозных машини
стов.

Геннадий Петрович рассказал о зада
чах первичных организаций ДОСААФ, 
организационном укреплении обществ«!, 
росте его рядов, совершенствовании ма
стерства досаафовцев.

После встречи состоялся концерт 
художественной самодеятельности.

—---ф-----

По следам наших 
выступлений

14 марта в газете «На смену!» была 
опубликована заметка «Как распалась 
секция». В ней сообщалось о плохой 
работе секции настольного тенниса на 
Свердловском подшипниковом заводе.

Секретарь комитета ВЛКСМ завода 
тов. Пустовалов сообщил в редакцию, 
что факты подтвердились. Заметка об
суждалась на заседании комитета 
ВЛКСМ. Сейчас для занятий секции вы
делено помещение, отремонтирован стол, 
проводятся регулярные тренировки.

О ☆ й

Шало дать обещание.»
«...Сейчас все наши дела и думы на

правлены иа то, чтобы хорошо подгото
виться к весеннему севу, провести его 
в ранние сроки и, образцово ухаживая 
ва посевами, вырастить обильный уро
жай».

Так заявили комсомольцы колхоза 
имени Сталина, Белоярского района, 
в письме «Выведем колхоз в ряды пере
довиков», с которым выступили они 
29 марта 1953 года на страницах рай
онной газеты «Сталинский путь».

По заявление в районной газете было 
не чем иным, как пустой декларацией. 
Ни дела, ни думы комсомольцев колхоза 
имени Сталина не направлены на то, 
чтобы, хорошо подготовиться к севу. 
Ничего они не делают сейчас для того, 
чтобы вывести свой родной колхоз в пе
редовые. А между тем, от комсомольцев 
в колхозе зависит многое, хотя бы 
потому, что бригадирами двух основных 
бригад, которым предстоит решить ус
пех на весеннем севе, минувшей зимой 
избраны члены ВЛКСМ. Полеводческую 
бригаду возглавляет Андрей Тимин, а 
овощеводческую — Михаил Котугин.

По стоит пройти по хозяйству поле
водческой бригады, чтобы убедиться в 
безответственности ее бригадира, чтобы 
утратить веру в успех этой бригады на 
весеннем севе. Конный парк этой брига
ды запущен. Бригадир Андрей Тимин 
проходит, однако, по конюшне с без- 
«ятежной улыбкой на устах. Как он 

Думает возить зерно в поле, — непо-\ 
нятно.

Не веселая картина и на зерноскла
де. Многие сотни центнеров зерна еще 
не доведены до посевной кондиции по 
сорности. Одного овса требуется про
пустить через сортировальные машины 
около 600 центнеров.

Однако и на зерноскладах настроение 
Андрея Тимина не омрачается. Он с 
удовольствием выслушивает высказыва
ние кладовщика Павла Ивановича 
Плотникова:

— Ничего, — сеять начнем не рань
ше, как дней через двадцать, а за это 
время мы не то что шестьсот, мы тыся
чу центнеров сумеем просортировать.

Плохи дела и в бригаде овощеводов, 
которой руководит Михаил Котугин.

Во всех колхозах сейчас развернуты 
горячие работы на парниках и в тепли
цах. В пригородных колхозах теплично- 
парниковое хозяйство — одна из глав
ных отраслей, приносящих большие до
ходы. Немалые доходы может получить 
от своих парников и колхоз имени 
Сталина. Но вряд ли получит, если Ми
хаил Котугин будет руководить этим 
участком так, как руководит сейчас.

Полдень на диоле, ослепительно сияет 
солнце. Самое время, вести работу по 
выращиванию рассады. А у парников— 

|ни души. Несколько ¿енщин, порабо-' 
тавших у парниковых рам с 10 до 12

часов, ушли на обед. Обратно они яви
лись в четвертом часу и «трудились» 
до шести. Бригадиру Мих1аилу Котуги- 
ну ничего об этом неизвестно. Он не 
озабочен состоянием трудовой дисцип
лины в бригаде.

Не озабочен он и тем, что в колхозе 
нехватает около 500 центнеров карто
феля, что имеющиеся семена хранятся 
халатно. В овощехранилище, ключами 
от которого владеет Михаил Котугин, не 
один десяток центнеров картофеля 
гниет и прорастает. И виновата, по его 
мнению, в этом заведующая свино-то
варной фермой Ольга Плотникова, не 
желающая вывозить проросший карто
фель на корм свиньям.

Поразительна беспечность Михаила 
Котугина, бригадира овощеводческой 
бригады!

Не менее поразительна и беспечность 
секретаря комсомольской организации 
Ольги Плотниковой. Опа, как и все 
комсомольцы, а их 19 человек, 
отлично знает, как тревожны дела 

с подготовкой к весеннему севу. Но ни
чего ею не предпринято, чтобы испра
вить положение. Почему не сортируются 
семена зерновых культур, почему мало 
подготовлено телег, отчего слаба трудо
вая дисциплина в овощеводческой 
бригаде, чем вызвана порча картофеля 
в овощехранилищ“? Па все эти во
просы Ольга Плотникова нс ищет от
вета.

Ни разу на заседании комитета не 
были заслушаны отчеты бригадиров 
комсомольцев Тимина и Котугина о го
товности их бригад к весеннему севу. 
Не было еще ни одного комсомольского 
собрания, на котором говорилось бы о 
ходе подготовки к полевым работам, о 
том, чем могут помочь комсомольцы ус
пешному завершению подготовки.

Комсомольская организация в такое 
горячее время бездействует, провозгла
сив на весь район, что все думы ее 
и дела направлены ва пользу колхоза.

Возмутительна бездеятельность чле
на комитета комсомола, заведующего 
клубом Михаила Погадаева. Вместо того, 
чтобы выпускать «боевые листки» и 
«молнии», организовать молодежь на 

борьбу с недостатками, он пьянствует 
на свадьбах.

Вот каковы слова и дела комсомоль
цев колхоза имени Сталина.

Секретарю комитета Ольге Плотнико
вой да и всем комсомольцам колхоза не 
лишне напомнить, что в правилах чле
нов ВЛКСМ — всегда крепко держать 
свое слово.

Комсомольцы колхоза имени Сталина 
забыли об этом правиле и если не 
вспомнят о нем своевременно, то станут 
известны всему району, как болтуны, 
не способные подкрепить слово делом. 
Еидо полагать, что Белоярский райком 
ВЛКСМ поможет им во-время вспомнить 
о своем комсомольском долге.

А. ПОКАЗАНЬЕВ.

«Досадные мелочи» — так называлось 
письмо в редакцию, опубликованное в 
газете «На смену» 4 марта 1953 го
да. В нем говорилось о том, что в ма
газинах Свердловска нет в продаже бро
шюр по материалам XIX съезда Ком
мунистической партии и Устава ВЛКСМ.

Как сообщил директор Свердкнигогор- 
га тов. Черепанов, факты, изложенные 
в письме, подтвердились« Свердкниго- 
торг принял меры для того, чтобы 
обеспечить магазины этой литературой«

Малый зал нового Дома культуры 
в Дегтярке.

Снимок Я. Кунина.



шенств-овать овею профессию, чтобы

Выполнить сталинский завет

ра-

понял: чтобы двигаться вперед, надоон

более 
...Нельзя 
сущест- 

умствен-

группы товарищем, которые не толь
ко освоили технический минимум, 
но пошли дальше, стали в уровень 
с техническим персоналом, стали по
правлять техников и инженеров, ло
мать существующие нормы, как уста-
ревшие, вводить новые, 
современные нормы и т. г, 
отрицать, что уничтожение 
венного различия между

На нашем заводе большинство моло- 
•щх рабочих учится. Одни занимаются 
в вечернем и заочном техникумах, дру- 
рче ходят в школу рабочей молодежи, 
третьи овладевают техническими зна- 
н' ями на курсах повышения квали
фикации, многие посещают занятия по
литкружков. Каждый молодой рабочий 
стремится овладевать знаниями, совер-

встать лучше, производительнее.
Молодые рабочие С. Морозов, 

доров, В. Данилов, И. Ушакова, 
лова и многие другие учатся в 

рабочей молодежи на «четверки»

с.
П.

Фе- 
Ор-

школе 
и «пя-

терки» и на производстве они славят
ся как передовые стахановцы, выпол
няют норму на 200 и более процентов. 
, Нынче в школе рабочей молодежи 

учится 70 юношей и девушек нашего 
вавода. Расширяя свой кругозор, обо
гащая память знаниями, они лучше ос
ваивают специальность, становятся тех
нически грамотными, квалифицирован
ными рабочими.

Многие юноши и девушки, оканчивая 
семилетку и десятилетку, идут в тех
никумы, институты. Таков путь моло
дых рабочих А. Говорухина, П. Минга

лева, В. Волегова, И. Ситника. Через не
сколько лет они получат среднее техни
ческое образование, станут специали
стами. По очень важно подчеркнуть то, 
что уже сейчас они с большей ответ
ственностью относятся к работе, вы
полняют ее более квалифицированно, 
ибо они применяют в своем труде зна-
нил, полученные в техникуме.

Самым массовым видом обучения У
пас па заводе являются различные про
изводственно-технические курсы, ста
хановские школы. На курсах и в школе 
ежегодно до 300 человек повышают 
свою квалификацию.

Полтора года назад на нашем заводе 
зародился почин, который потом ста
ли называть почином свердловских ма

Оке 
Многие 
что это 
сия? А

идировщик... 
ли знают, 
за профес- 
между тем

в технологическом
■—“йрЗдессе изготовле

ния машин оксиди
рование занимает 
одну из важных ступенек.

Представьте себе—детали
полностью готовы, можно вести сборку. 
Но нет, еще рано: деталь может быть 
подвержена коррозии. И вот оксидиро
вание как раз предохраняет металличе
ские изделия от этого опасного врага.

На первый взгляд может показаться, 
что обязанности оксидировщика просты 
и односложны. В ванну с кипящей ки

слотой он опускает детали, минут через 
сорок достает их крючками, промывает
в проточной холодной,
воде. И, кажется,
не нужно знать.

Но послушайте Петра Мингалева, ок- 
ендировщика свердловского завода 
«Пневмостроймашина». Он расскажет 
вам о составе кислотных ванн, о хи
мических ¡реакциях при оксидировании.

Когда в оксидировку поступают де
калп, Петр внимательно осматривает 

■их. Он всегда сам решает, требуется ли 
подвергать их химическому обезжири
ванию.

Наиболее ответственный момент — 
корректировка ванн. Получив анализы, 
Мингалев самостоятельно, без помощи 
мастера или технолога, производит рас
чет и затем определяет состав анэ.

Знания по электротехнике помогают 
ему предупреждать перенаорзз оборудо
вания, следить за правильным расходо
ванием электроэнергии.

Откуда у простого оксидировщика та- 
обширные знания по химии и элек

тротехнике? Петр Мингалев — уч ищи; я
вечернего техникума.

За станком 12 нартой

шиностроителей. Суть его заключалась 
в том, что комплоте стахановских до

стижений внедряется на каждом рабо
чем месте. В стахановских школах обу
чались многие рабочие. И это дало за- | 
мечательные плоды. Производительность 
труда выросла более, чем на 10 процен
тов.

Каждый год наш завод осваивает все 
более и более сложные машины. Сама 
жизнь требует, чтобы рабочие повыша
ли свою квалификацию, ибо со вчераш
ним запасом знаний и навыков невоз
можно трудиться отлично сегодня, а 
тем более завтра. И рабочие охотно 
учатся на различных технических кур
сах, слушают лекции, которые знакомят 
с конструкциями осваиваемых машин, 
новыми передовыми технологическими 
процессами.

Сейчас по всей стране распростра
нился почин токаря Средне-волжского 
станкостроительного завода Василия 
Колесова. Подхватывая новое начина
ние, мы организовали на заводе че
тыре стахановских школы по освоению 
этого метода. В школах занимаются 30 
токарей.

Как велика, тяга рабочей молодежи к 
учебе говорит такой факт. Па днях 
мы провели учет желающих получить 
среднее техническое образование без 
отрыва от производства. Таких оказа
лось 100 человек.

Великин Сталин дал завет рабочему 
классу: учиться, поднимать свой куль
турно-технический уровень. 0 том, 
как молодые рабочие свердловского за
вода «Пневмостроймашина» выполняют 
завет товарища Сталина, рассказывает
ся на этой странице.

И. ХРОПОВ, 
заместитель начальника отдела 

кадров по техучебе завода 
«Пневмостроймашина»., I

В 1949 году Сергей Федоров пришел 
на свердловский завод «Пневмострой
машина». Работал 
неплохо: выполнял 
норму на 150—180 
процентов, Могло 
ли это удовлетво
рить его? Цех, где

ным и физическим трудом путем 
поднятия . культурно-технического 
уровня рабочих до уровня техниче
ского персонала не может не иметь 
для нас первостепенного значения».

И. В СТАЛИН.

Каиги—мои друзья
Когда я поступил в школу ФЗО, чтобы 

овладеть специальностью токаря, по
нял, что очень много нужно знать, что
бы стать настоящим мастером своего 
дела.

И тут мне на помощь пришли книги. 
Изучив основные предметы—механику, 
технологию, я начал работать 'на за
воде. В первые дни самостоятельной ра
боты дело не ладилось. Станок не слу
шался, резцы крошились.

Тогда я решил пойти в техническую 
библиотеку и поискать в книгах объ
яснение моим неудачам. Первое, что 
я прочел, были пособия ¡по токарному 
делу. В них содержалось много ответов 
на возникшие у меня вопросы.

Однажды я заинтересовался книгой 
А. П. Зимина и А. В, Игнатова «Тех-
минимум к он т р о л е р а - м а ш и нос про и т е -

машины

затем горячей
больше ничего ему

медлительиых 
большую силу, же

ля». Эта книга помогла мне разобрать
ся в измерительных приборах. Я узнал 
многое о точности в работе, о проверке 
станков индикатором, о требованиях по 
качеству изготовляемой продукции. От
вет на вопросы, как лучше обработать 
детали, когда, в каких случаях употре
бить тот или- иной резец, как правильно 
заточить его. я всегда находил в жур
нале «Станки и инструменты». Описания 
новых методов работы, рассказы о нова
торах-скоростниках, прочитанные в кни
гах и журналах, обогащают мой опыт, 
дают новые технические знания.

Сейчас V меня работа идет лучше. Я 
выполняю норму на 200 и более про
центов. В этом мне помогают книги — 
мои лучшие друзья.

М. КАМАЛЕТДИНОВ,
I токарь цеха малых компрессоров.

он работал, выпускал продукцию для
великих строек коммунизма. С каждым 
годом ее требовалось все больше. Одна
ко увеличить производительность своего 
труда он.не мог — нсхватало знаний. И

Быстро летит время. А давно ли 
поступал в школу. Памятно Петру 
возвращение к школьным занятиям.„

...Он волновался. Как это так— он

он
это

хо-
чет учиться, а ему отвечают, что я шко
лу принять не могут?

Директор—пожилая, энергичная жен
щина —оторвалась от бумаг и осмот
рела крепкую, коренастую фигуру мо
лодого человека. В его скупых, тяже-

ловатых движениях, 
стах она угадывала 
лезное упорство.

Стараясь говорить 
она сказала:

как можно мягче,

— Вы будете учиться. По разве воз
можно такое: притти в школу в сере
дине учебного года и сразу в девятый 
клас'с? А ведь восьмой класс вы за
кончили давно.

Петр не сдавался. Пусть только раз
решат ему посещать занятия, а он но
чами не будет спать, — добьется своего!

Разговор затянулся. Петр говорил го 
р.ячо, взволнованно. И директор про
никлась к нему уважением. Как велико 
у него желание учиться! Война помеша-
ла закончить 
годы войны, 
он ни на

десятилетку, 
исполняя

минуту не

В грозные 
свой долг, 
забывал о

своей мечте — получить образование. И 
вот, поступив на завод,, получил, нако-
нец, возможность учиться в школе ipa-
бочей молодежи. И вдруг — такой от
вет!

— Хорошо, — наконец, сказала ди-

уч-Лться.
В прошлом году Сергей поступил в 7 

класс школы рабочей молодежи. Уроки 
по алгебре, геометрии помогают ему ре* 
шать многие технические вопросы. Нын* 
че Сергей трудится значительно лучше. 
Он выполняет норму на 200—220 про* 
центов,

☆ ☆
НА СНИМКАХ: Сергей Федоров 

на уроке и за станком.
Снимки И, Пашкевича.

Творить, дерзать стало правилом поч- ! 
ти каждого советского рабочего. Рацио- | 
нализация, изобретательство являются 
неотъемлемой частью всего нашего тру
да. Перед ¡нами открыта широкая дорога 
для творчества.

Наши лучшие друзья — книги, лек
ции на технические темы, занятия на 
курсах повышения квалификации, в шко

лах и учебных заведениях помогают со-

В орошлом году я предложил приопо
собление для сварки арматуры
•прессорной установки. Это

КОМ- 
усовер*

вершенствовать производство, 
старую технологию, повышать 
дительность труда, искать и 
новое.

Прессовщик Яков Куликов

ломать 
произво- 
находить

заметил,
ректор, — вы побы
ваете па занятиях и 
посмотрите сами, 
возможно ли навер
стать.

Петр занимался 
много и упорно. 
Выполнял задания

и вместе с тем самостоятельно изучал 
материал за первою половину года.

И вот — десятилетка позади. В ра
достные минуты забываешь о трудно
стях, через которые ¡пришлось пройти, 
чтобы завоевать победу. Так было и у 
Петра. Бессонные ночи накануне экза
менов, борьба с временной слабостью,— 
все это отступило назад и казалось, что 
их, этих трудностей, вовсе и не было.

Петр поступил сразу на III курс ве
чернего техникума. Аттестат зрелости 
давал ему на это право.

Стахановец избрал правильный курс— 
курс на учебу.

Мингалева часто можно видеть в раз
личных цехах. В электроцехе он на
блюдает за обмоткой катушек, в ре
монтном цехе рассматривает разобран
ный станок, в кузнице изучает процесс 
ковки. Все эти «экскурсии» связаны с 
материалами, которые Он изучает в тех-

что при обработке мелких деталей боль
шим пятидесятитонным прессом з.атра- 
чивается лишняя электроэнергия, на
прасно изнашивается машина. . Яков 
предложил штамповать небольшие части 
только на малых прессах. Это дало за
мечательные результаты: резко сокра
тился расход энергии, повысилась про
изводительность труда, снизилась себе
стоимость продукции.

шенствование намного сократило время 
обработки и сборки частей, облегчило 
труд и дало тысячи рублей экономии.

В пашем' цехе работает много моло
дых рационализаторов производства« 
Среди них — комсомольцы Иван Секё- 
рин, Федор Бодыков и другие.

Для нас, советских рабочих, труд-*. 
творческое дело. Мы, рационализаторы, 
видим, что усовершенствования облог* 
чают ¡работу, сокращают время, эконо
мят материал, ¡вскрывают неиспользо
ванные резервы, служат на благо на

шей Родины, нашего народа. Это вдох* 
новляет нас на новые творческие поиски 
и дерзания.

С. ЛУКИН, слесарь, 
секретарь комсомольской 

организации цеха металло- 
конструкций.

учеными

никуме.
Учеба 

ширила 
глубже

в школе, затем в техникуме рас- 
юругогор Мингалева. Он стал 
разбираться в производстве.

Петр внес предложение о том, чтобы 
все рабочие цеха покрытий- овладели 
смежными профессиями и первый пока
зал пример. Сейчас он может работать 
хромировщиком и оцинковщиком. Это 
при его участии в цехе перед сменой 
регулярно два раза в неделю прово
дятся политбеседы.

По стопам Мингалева идут травиль
щик Петр Туманов, оцинковщица Нина 
Азева, которые учатся сейчас в 7 клас
се. Туманов получает только повышен
ные отметки и страстно мечтает о тех
никуме. Учиться в институте собирает
ся девятиклассница диспетчер Мария 
Box м якова.

...Через полтора года 
техникум. Обогащенный 
будет еще плодотворнее 
благо Родины.

Петр закончит
знаниями, 
трудиться

он 
на

И. САВЧЕНКО.

Несколько месяцев назад коллективу 
нашего цеха поручили выполнить слож
ное задание. Необходимо было в :амый 
короткий срок освоить контактную, то
чечную сварку сильфонов нз тонкого 
листа нержавеющей стали.

Детали для сильфонов — диафраг
мы — изготавливаются в цехе. Для то
го, чтобы выпустить готовый испытан
ный сильфон, нужно сварить 50 диаф-

вершенствовали технологию, пока ив 
добились хорошего качества.

Совместно с кафедрой они смонтиро
вали специальные электроды (изогну
тые), которые намного'облегчили сварку.

После того, как 
была окончательно

технология сварки 
выяснена, можно

было приступить к изготовлению силь-

рагм. Причем, сварка должна быть
строго герметичной, выдерживать дав
ление в 4 атмосферы.

И вот тут мы встретились с большими 
трудностями. Электродуговой сваркой мы
не могли 

Тогда
воспользоваться. Как быть?

технологи и рабочие
предложили испытать контактную,

цеха 
то

чечную сварку. Результаты были лучше.
Но для того, чтобы приступить к из

готовлению сильфонов, нужно было разг 
работать технологию сварки и изгото
вить специальные электроды. Своими 
силами мы не могли этого сделать и за 
помощью решили, обратиться к научным 
работникам политехнического институ
та, па кафедру сварки.

В ответ на наше письмо вскоре при
ехал к нам на завод кандидат техни
ческих наук А. Т. Галактионоз. Здесь, 
в цехе, мы все вместе решили отправить 
детали в институт и там начать пробные 
сварки.

Вместе с А. Т, Галактионовым поеха
ли в институт молодой технолог цеха 
комсомолец Г. Марченко и элсктросле- 
сарь В. Васянин. В институтской лабо
ратории они более подробно познако
мились с процессом работы и вместе 
с учеными с каждой новой сваркой со-

фонов, 
мощь, 
ботке 
цессов

Содружество с учеными, их не
участие рабочих цеха в разра- 
слЬжных технологических про- 
положительно сказались в нашей

работе. И вскоре все то ценное, че
го мы добились в содружестве с учены
ми, стало достоянием электросварщи
ков цеха. Те, кто участвовал в разра
ботке технологии сварки, помогли уче
ным решить практически эту задачу, по
лучив от них в свою очередь много 
ценных указаний и советов.

Особенно хорошо овладел контактной 
сваркой В. Васянин. Когда сваренные 
им сильфоны накачивались воздухом И 
спускались в ванну с водой для про
верки, то оказывалось, что герметич-
пость сварки была безупречной. Комсо- 

цеха распространяют сейчасмольцы 
опыт В.
бочих.

Связь

Васянина среди молодых ра-

с учеными поддерживается и
сейчас. Недавно мы начали осваивать 
настройку электроконтактного аппарата.

В освоении аппарата нам обещали по
мочь научные сотрудники Уральского 
политехнического института.

Н. ФЕОФАНОВ, 
начальник ремонтно-механического 

цеха«



ЗА РУБЕЖОМ

Подписание в Паньмыньчжоне соглашения 
об обмене больными и ранеными военнопленными

СООБЩЕНИЕ АГЕНТСТВА СИНЬХУА
ПЕКИН, 11 (ТАСС)« Специальный 

корреспондент агентства Синьхуа пере
дает из Кэсона:

Сегодня в полдень группы связи обеих 
сторон подписали соглашение о ре
патриации больных и раненых военно
пленных. С подписанием этого соглаше
ния в порядок дня встает вопрос о не
медленном возобновлении переговоров 
в целях полного урегулирования вопро
са о военнопленных и достижения пе
ремирия в Корее«

Генерал Ли Сан Чо предложил немед
ленно возобновить пленарные заседания 
делегаций обеих сторон «с тем, чтобы 
обсудить и урегулировать весь вопрос о 
военнопленных в целях достижения пе
ремирия в Корее», Он указал, что в 
своем ответе американский командую
щий Кларк выразил согласие с той точ
ки зрения, что разумное урегулирование 
вопроса об обмене больными и ранеными 
военнопленными обеих сторон в период 
военных действий должно повести к бес
препятственному урегулированию всего 
вопроса о военнопленных.

Дата возобновления переговоров о пе
ремирии не была установлена сегодня, 
так как контр-адмирал Даниэль пред
ложил сделать перерыв в заседаниях 
прупп связи до уведомления через офи
церов связи. Генерал Ли Сан Чо со
гласился на перерыв, но предложил, 
чтобы заседания групп связи были во
зобновлены в течение 1—2 дней для об
суждения вопроса о дате возобновле
ния переговоров о перемирии. Даниэль 
согласился с этим.

Соглашение о репатриации больных и 
раненых военнопленных было подписа
но в Паньмыньчжоне главой корейско- 
китайской группы связи генералом Ли 
Сан Чо и главой американской группы 
связи контр-адмиралом Даниэлем. Во
круг палатки, где происходила церемо
ния подписания, собралось примерно 100, 
.корреспондентов, фотокорреспондентов и 
кинооператоров обеих сторон в ожида
нии подписания соглашения.

Перед подписанием соглашения генерал

ПЕРЕГОВОРЫ В ПАНЬМЫНЬЧЖОНЕ
ПЕКИН, 12 (ТАСС). Корреспондент 

агентства Синьхуа передает из Кэсона:
Корейско-китайская делегация на пе

реговорах о перемирии в Корее опубли
ковала сегодня следующее коммюнике:

Штабные офицеры обеих сторон встре
тились утром 12 апреля, чтобы обсудить 
административные детали, касающиеся 
репатриации больных и раненых военно
пленных, На заседании обе стороны до
стигли полного взаимопонимания по 
этому вопросу.

Корейско-китайская сторона уведоми
ла другую стерону, что она начнет репа

АМЕРИКАНСКАЯ АВИАЦИЯ ПРОДОЛЖАЕТ 
БОМБАРДИРОВКИ МИРНОГО НАСЕЛЕНИЯ КОРЕИ

ПХЕНЬЯН, 12 (ТАСС). Америка некая 
авиация продолжает бомбардировки и 
обстрелы мирных населенных пунктов 
Северной Кореи. 4 апреля, сообщает 
Центральное телеграфное агентство Ко
реи (ЦТАК), большая группа амери
канских бомбардировщиков и штур но
виков совершила ожесточенный налет 
на мирные села уезда Вонсан, провин
ции Хванхэ. 6 апреля группа тяжелых 
бомбардировщиков «летающая крепость» 
вновь подвергла бомбардировке мирные 
села этого уезда. Во время налета, прс- 
дол(жавшегося более часа, «летающие 
крепости» сбросили около восьмисот

Ли Сан Чо зачитал заявление, в кото
ром указывается, что корейско-китайская 
сторона «оставляет за собой право по
требовать, чтобы больные и раненые 
военнопленные нашей стороны, которые 
не будут репатриированы в данный мо
мент, были переданы нейтральному го
сударству с тем, чтобы обеспечить спра
ведливое урегулирование вопроса об их 
репатриации после заключения пере
мирия». г.

Усилия корейско-китайской стороны, 
направленные на защиту мира, расчи
стили путь для немедленного возобнов
ления заседаний делегаций с целью уре
гулирования всего вопроса о военно
пленных, являющегося единственным 
препятствием к достижению перемирия 
в Корее. Недавно премьер Государст
венного административного совета Ки
тайской Народной Республики Чжоу 
Энь-лай и председатель Кабинета Мини
стров Корейской Народно-Демократи
ческой Республики Ким Ир Сен сделали 
новое предложение для урегулирования 
этого нерешенного вопроса. После этого 
генерал Нам Ир направил главе амери
канской делегации Гаррисону письмо с 
подробными разъяснениями относитель
но этого предложения. Письмо было пе
редано вчера во время заседания групп 
связи. Генерал Ли Сан Чо предложил 
теперь обсудить вопрос о дате возобнов
ления заседаний делегаций. Конкрет
ные мероприятия для осуществления 
нового предложения корейско-китай
ской стороны могут быть обсуж
дены на заседаниях делегаций в целях 
полного урегулирования вопроса о воен
нопленных. Внимание всех миролюби
вых людей в мире приковано к Пань- 
мыньчжоню. Они хотят знать, имеет ли 
американское правительство добрые на
мерения в отношении заключения пере
мирия в Корее, Решающим испытанием 
искренности американского правитель
ства явится немедленное возобновление 
переговоров о перемирии в целях уре
гулирования всего вопроса о военноплен
ных.

триацию находящихся у нее больных и 
раненых военнопленных 20 апреля в 
Паньмыньчжоне. Первая группа нахо
дящихся у корейско-китайской стороны 
больных и раненых военнопленных бу
дет отправлена из лагеря военноплен
ных Чхонмо 14 апреля. Корейско-ки
тайская сторона предложила, чтобы дру
гая сторона также начала репатриацию 
находящихся у нее больных и раненых 
военнопленных 20 апреля в Паньмынь
чжоне. Другая сторона с этим согла
силась.

бомб разного калибра, в том числе 
большое количество напалмовых, В ре
зультате этих двух налетов в уезде 
Вонсан убито и ранено много крестьян, 
в том числе стариков и женщин. Разру
шено и сожжено напалмом около двух
сот крестьянских домов.

За последние несколько дней, сооб
щает ЦТАК, резк§ усилились налеты 
американской авиации на районы про
винции Хванхэ, Только за четыре дня — 
с 3 по 6 апреля—американская авиация 
26 раз подвергала бомбардировке и об
стрелу населенные пункты в 12 уездах 
этой провинции.

★

В боях за осво
бождение Кореи от 
иностранных захват
чиков крепнет 
дружба китайского 
и корейского наро
дов. По-отечеоки от
носятся китайские 
народные добро
вольцы к корейским 
детям, потерявшим 
родителей.

НА СНИМКЕ: 
китайский народный 
доброволец угощает 
корейских сирот.

Фото агентства 
Синьхуа.

★

ВОЕННЫЕ ДЕЙСТВИЯ 
БИРМАНСКИХ ВОЙСК 

ПРОТИВ ГОМИНДАНОВСКИХ 
БАНД

ЛОНДОН, 11 (ТАСС). Как явствует 
из сообщения агентства Рейтер, бирман
ские войска очистили от гоминдановских 
банд стомильную дорогу Кенг-Тунг—Та- 
чилек на таиландской границе.

Правительство Бирмы, невидимому, 
планирует создать военные сторожевые 
заставы на бирмаио-таиландской грани
це для того, чтобы отрезать гоминда
новцам путь отступления в Таиланд.

В другом сообщении говорится, что 
западнее Кенг-Тунга гоминдановцы 
взорвали имеющий важное значение 
мост через реку Талу,

ЛОНДОН, 11 (ТАСС). Как явствует 
из сообщения корреспондента агентства 
Рейтер из Рангуна, бирманские прави
тельственные войска изгнали гоминда
новцев из 3 пунктов в 160 км восточнее 
Таунгьи (Центральная Бирма). Гомин
дановские банды поспешно отступают из 
нескольких пунктов, расположенных в 
районе Таунгьи«

ТЯЖЕЛОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 
ИНДОНЕЗИЙСКИХ 

СТУДЕНТОВ
ДЖАКАРТА, 11 (ТАСС). По со

общению агентства Антара, Цент
ральная федерация профсоюзов Индоне
зии (Собси) опубликовала заявление, 
в котором отмечается тяжелое положе
ние индонезийских студентов. Из 9 ты
сяч студентов 80 процентов вынуждены 
во время учебы работать для того, что
бы иметь возможность платить за уче
бу« Многие студенты вынуждены бро
сать учебу ввиду растущей дороговизны.

Собси, требуя улучшить положение 
студентов, призывает укреплять союз 
студентов с рабочим классом и вести 
совместную с рабочими борьбу за 
улучшение своего положения.

ВОЗЗВАНИЕ ОРГАНИЗАЦИИ 
«СВОБОДНАЯ АВСТРИЙСКАЯ

МОЛОДЕЖЬ»
ВЕНА, 11 (ТАСС)« Как со

общает газета «Эстеррейхише фолькс- 
штимме», правления организаций «Сво
бодной австрийской молодежи» Ве
ны и Нижней Австрии обратились к мо
лодежи с воззванием, в котором гово
рится, что 24 и 25 мая в Тернице, Берн
дорфе, . Ха йнбурге, Цистерсдорфе, Санк- 
Пельтене, Кремсе и Вайдхофене на 
Иббсе состоятся слеты молодежи.

Положение молодого поколения Авст
рии чрезвычайно тяжелое, гласит воз
звание. Армия молодых людей, не 
имеющих возможности получить работу 
и профессию, непрерывно растет« Пра
вители Австрии считают, что мы должны 
не трудиться, а вступать в армию для 
войны за чуждые нам интересы. Поэто
му 24—25 мая слеты молодежи пройдут 
под лозунгом: «Работа для молодежи. 
Мир — для Родины».

СНИЖЕНИЕ ЦЕН НА ОВОЩИ 
В ВЕНГРИИ

БУДАПЕШТ, 12 (ТАСС). По сообще
нию Венгерского телеграфного агентст
ва, с 13 апреля в Венгрии будут сни
жены розничные цены на овощи. Цены 
«а картофель снизятся на 12,5 процента, 
на бобовые культуры — на 27 проц, и 
на капусту—приблизительно на 10 проц.

После девальвации 
греческой драхмы

АФИНЫ, 12 (ТАСС)« Газета «Элеф- 
терия» пишет по поводу проведенного 
греческим правительством снижения кур
са драхмы: в стране создалась атмосфера 
недоверия, сдержанности и беспокойст
ва. Торговцы под разными предлогами 
стараются уклониться от продажи това
ров..« Проявляется полное недоверие к 
драхме и правительственным обеща
ниям.

Газета «Авги» в статье «Паника на 
рынке» указывает: Уже замечено исчез
новение с рынка ряда товаров« Крупные 
торговцы стремятся создать запасы то
варов, предвидя быстрое повышение цен 
в ближайшие дни. Широкие слои насе
ления открыто выражают недовольство 
пр а в ител ьственн ы ми ме р а ми.

Исполком Единой демократической 
левой партии (ЕДА) издал' коммюнике, 
в котором говорится, что «правительст
венные меры — это новое открытое на
ступление на жизненный уровень тру
дящихся. Эти меры способствуют обога
щению финансовой олигархии и являют
ся пагубными для народа».

ОСНОВАТЕЛЬ РУССКОГО ТЕАТРА
(К 190-летию со дня смерти

Федора Григорьевича 
Волкова В. Г« Белин
ский называл «отцом 
русского театра». Вол
ков был одним из пред
ставителей того поколе
ния, которое дало нам 
великого Ломоносова, 
других деятелей из на
рода, сделавших многое 
для развития русской 
нации и ее культуры.

С ранних лет Федор 
Григорьевич тяготел к 
знаниям, к культуре. В 
1750 — 52 годах он 
создал в Ярославле те
атральную труппу. Спу
стя некоторое .вре

мя Волков выстроил театр. Его труп
па начинает постоянно играть для горо
жан сатирические пьесы о нравах яро
славских жителей, трагедии Ломоносова, 
Сумарокова. Актер, режиссер и архи
тектор, Волков собирает вокруг себя 
народные таланты. Из его труппы вы
шли первые крупнейшие актеры русско
го театра — Иван Дмитриевский, Яков 
Шумский, Иван Соколов, драматурги и 
литераторы Михаил Попов и Георгий 
Чулков.

Все огромное значение организации в 
Ярославле постоянных, открытых пред
ставлений становится очевидным, если 
принять во внимание, что в середине 
XVIII века ни в столице России, ни 
в одном из ее городов не было постоян
ных русских театров.

Только после реформ Петра, под 
влиянием новых порядков, роста куль
туры и грамотности, начинает раэви-

ШАХМАТЫ ==

Под редакцией А. И. Козлова .... -..... ....  =====
ПОЛУФИНАЛ ЖЕНСКОГО 

ШАХМАТНОГО ПЕРВЕНСТВА
РЕСПУБЛИКИ

В Свердловске, во Дворце культуры 
строителей имени Горького, состоялось 
открытие полуфинала женского шахмат
ного первенства РСФСР (Свердловская 
зона)«

Спортивную честь Свердловска защи
щают шахматистки второго разряда 
СССР—чемпионка республики 1948 года 
среди женщин А.’ Вахонина, чемпионка 
города 1952 г. Р« Анищенко, Р. Коган 
и Н. Дзюба.

На соревновании сыграно пять туров.
В партии первого тура, игранной на 

полуфинале 9 апреля между Рашковой 
(Челябинск) и Механошиной (Каменск- 
Уральский), после 17 хода белых, по
лучилась указанная на диаграмме по

СВЕРДЛОВСКАЯ КОНТОРА ГЛАВКИНОПРОКАТА
ВЫПУСТИЛА НА ЭКРАНЫ КИНОУСТАНОВОК

| НОВЫЙ ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ФИЛЬМ-СПЕКТАКЛЬ

(Пьеса к. ТРЕНЕВА)
имени “орького.еЯИВГРаДСКОГО Большого драматического театра

Режиссер спектакля заслуженный деятель искусств И. ЕФРЕМОВ.
РГФГр"ЛЬМе сн"мались артисты: 3. КАРПОВА, д МАЗАЕВ, народная артистка 
исфси лауреат Сталинской премии В. КИБАРДИНА. народный артист РСФСР 
лауреат Сталинской премии В. ПОЛИЦЕЙМАКО. И, ГОРБАЧЕВ

Производство ордена Ленина киностудии «ЛЕНФИЛЬМ». 1953 год.
Свердловске фильм демонстрируется в кинотеатрах: «ОКТЯБРЬ». «СОВКИНО» 

«ТЕМП», «РОДИНА», имени МАЯКОВСКОГО, «СТАЛЬ», ДКЖ имени АНДРЕЕВА' 
Дворец культуры вмени ГОРЬКОГО

Ф^. Волкова)
ваться любительский тё* 
атр, а затем и профеф 
сиональный. Ф< Г. Вод* 
ков стремился соединит^ 
народное сценическое ис, 
кусство с передовой 
дворянской драматурги* 
ей, положить начало 
циональному драматиче
скому театру.

В 1752 г. Ф. Г. Волков 
со своей труппой приез- 
жает в Петербург« Спу
стя четыре года посто
янный русский театр бы 
организован. Он начал 
давать спектакли для 
«градских зрителей». Те
атр этот — ныне Ленин* 

градский государственный академиче
ский театр драмы имени А. С. Пушкина. 
Первым актером «Российского для пред
ставлений трагедий и комедий театра^ 
был гениальный Ф. Г. Волков, который 
не только играл главные роли в первые 
спектаклях, но и трудился как режиссер; 
художник, бутафор, переводчик, сочини
тель. Федор Григорьевич заботился § 
пополнении труппы талантливыми акте* 
рами, являлся душой молодого творче* 
ского коллектива.

В 1763 году Федор Григорьевич Вол* 
ков умер. Дело, которому он отдаД 
жизнь, продолжало развиваться. Ча* 
капливались богатства культуры отё* 
чественного театра, наследником й 
продолжателем которой является самый 
лучший театр в мире — советский.

М. ТРОЯНОВСКИЙ,

зиция. Механошина, игравшая черными, 
имела возможность объявить белом^ 
королю мат в 4 хода. Она этой возмож* 
нести не заметила.

Предлагаем читателям найти комби* 
нацию черных, ведущую в этом положе* 
нии форсированно к мату в 4 хода.

а—.
Зам. редактора В. ГУБАНОВА.
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